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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Названы лучшие промысловики Таймыра 
Подведены итоги конкурса "Лучший промысловик Таймыра 2016 года", сообщили сегодня 

в администрации муниципального района. 
Лучшим промысловиком по добыче дикого северного оленя второй год подряд стал 

Сергей Бетту из поселка Волочанка города Дудинки. Его результат – 700 добытых диких 
оленей за год.  

В номинации "Лучший промысловик по добыче волка" с результатом 35 добытых особей 
хищника лидировал житель другого дудинского поселка – Усть–Авам Константин Костеркин.  

Лучшим промысловиком по добыче куропаток стал Виктор Яр из поселка Усть-Порт 
сельского поселения Караул, который добыл за год 250 северных птиц. 

Лучшим промысловикам Таймыра будут вручены дипломы и бензогенераторы, 
участникам конкурса – ценные подарки. Церемония награждения пройдет в торжественной 
обстановке в рамках празднования Дня Таймыра. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Следкоме рассказали обстоятельства происшествия на Таймыре с провалившимся 
под лед УАЗом. Погибли трое мужчин, в том числе отец и его 25-летний сын. 

В ГСУ СК по Красноярскому краю рассказали подробности ЧП с провалившемся под лед 
при переезде через Енисей на севере региона автомобилем УАЗ. Напомним, ранее 
сообщалось, что при происшествии погибли трое рыбаков. 

По уточненным данным следователей, мужчины отправились не на рыбалку, а 
перегоняли только купленный автомобиль из Дудинки в родной поселок Усть-Порт. В 
утонувшему УАЗе находились 39-летний водитель, а также его 52-летний знакомый с 25-
летним сыном. Никто из них не смог выбраться из воды. Очевидцем трагедии стал 
односельчанин погибших, который ехал следом на снегоходе. 

На месте продолжает работать следственно-оперативная группа. Устанавливаются все 
обстоятельства произошедшего. 

1-line.info 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Тарантасы поедут позже 
 Организаторы конкурса «SnowBox» извещают, что в связи  с малоснежной погодой и 
неблагоприятным прогнозом на 12 ноября, пятые по счёту гонки на тарантасах — 
безмоторных аппаратах, предназначенных для спуска со снежных гор, переносятся на 17 
декабря текущего года. Заявки на участие в конкурсе по-прежнему принимаются в городском 
Доме культуры, расположенном по адресу г. Дудинка, ул. Советская, 33. 
 Дополнительную информацию о конкурсе можно узнать по телефонам 8 (39191) 5-24-27 
или 5-81-14. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Роман Пукалов: "После закрытия Никелевого завода дышать в Норильске стало легче" 

Директор природоохранных программ общероссийской общественной организации 
"Зеленый патруль" Роман Пукалов стал одним из участников состоявшегося 10 ноября в 
Норильске круглого стола, где рассматривалась экологическая эффективность реализации 
проектов по закрытию Никелевого завода Заполярного филиала "Норникеля". 

 После заседания общественник заявил журналистам: "После закрытия Никелевого 
завода дышать в Норильске стало легче. Мы это подтверждаем не просто, просмотрев 
документы, но и собственными лабораторными исследованиями, отобрав около двух недель 
назад пробы воздуха на многих улицах города. Проверяли уровень содержания фенола, 
формальдегида, оксида меди, оксида никеля, диоксида серы, диоксида азота. Воздух стал 
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чище. Если по меди еще осталась концентрация на уровне 0,8–0,9 ПДК, т.е. не 
выше предельно допустимой, то по никелю концентрация на пределе обнаружения". 

 Он также сообщил, что по итогам текущего года общественный совет "Зеленого 
патруля" будет рассматривать вопрос о присуждении победы в номинации "Персона года в 
сфере экологии" гендиректору "Норникеля" Владимиру Потанину.   

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Акционеры «Норникеля» получат $1,1 млрд.  Это первые выплаты, рассчитанные по новой 
дивидендной политике  

Рост цен на металлы поможет «Норникелю» порадовать акционеров. Компания решила 
выплатить за первые девять месяцев $1,1 млрд  

 В условиях неустойчивых ценовых параметров, сложной рыночной конъюнктуры мы 
хотели бы определить более гибкий подход [к выплате дивидендов]. Мы хотим быть готовы к 
ухудшению ситуации», – рассказывал бывший вице-президент «Норникеля» Павел Федоров в 
апреле 2016 г. Тогда компания изменила дивидендную политику и решила возвращать 
акционерам 60% EBITDA, если отношение чистого долга к ней менее 1,8. В случае если это 
отношение более 2,2, на дивиденды компания направит 30% EBITDA.  

Первый раз «Норникель» воспользовался этой политикой в минувшую пятницу: совет 
директоров компании рекомендовал акционерам утвердить $1,1 млрд промежуточных 
дивидендов за девять месяцев 2016 г., следует из сообщения «Норникеля». За 2015 г. 
«Норникель» платил дивиденды три раза – по итогам полугодия, за девять месяцев и по 
итогам года на общую сумму $2,1 млрд. Теперь компания будет платить дивиденды 
стабильно дважды в год – промежуточные за девять месяцев и финальные по итогам года, 
поясняет представитель «Норникеля». Он отмечает, что при выплате промежуточных 
дивидендов компания будет исходить из оценки прогнозных годовых показателей (EBITDA, 
долговая нагрузка) и платить лишь часть от общей суммы дивидендов. Решение о том, какая 
это будет часть, каждый раз будет принимать совет директоров с учетом текущей 
макроэкономической конъюнктуры и финансового состояния компании.  

Согласно консенсус-прогнозу Bloomberg, EBITDA «Норникеля» по итогам года будет $3,7 
млрд, а чистый долг – $4,8 млрд, их соотношение будет 1,3 EBITDA. При такой долговой 
нагрузке компания вправе вернуть акционерам 60% EBITDA. С учетом того что $1,1 млрд 
компания предлагает заплатить в виде промежуточных дивидендов в 2016 г., по итогам года 
менеджмент может рекомендовать еще столько же. В июне на счетах у «Норникеля» 
оставалось $3,4 млрд денежных средств.  

 Несмотря на то что «Норникель» готовился к ухудшению ситуации, цены на продукцию 
компании с начала года сильно выросли – никель подорожал на 26% до $11 495 за 1 т, медь – 
на 17% до $5540 за 1 т, а платина и палладий – на 6 и 17% до $945 и $676 за унцию 
соответственно, свидетельствуют данные Bloomberg. С учетом стремительного роста цен 
вероятность, что EBITDA компании составит $3,7 млрд, достаточно высокая (за первое 
полугодие «Норникель» уже заработал $1,8 млрд при низких ценах на металлы), говорит 
аналитик АКРА Максим Худалов. По его мнению, в IV квартале может произойти оживление 
сырьевого сектора и одновременное ослабление рубля, что поможет компании увеличить 
EBITDA при снижении расходов. Старший аналитик «Атона» Андрей Лобазов считает, что 
EBITDA «Норникеля» за год может составить $3,6 млрд.  

Основные акционеры «Норникеля» – «Интеррос», владеет 30,3% компании, 27,8% 
принадлежит UC Rusal, фонд Crispian – 6,28% – смогут получить соответственно $333 млн, 
$305 млн и $69 млн. Новость о промежуточных дивидендах понравилась акционерам – 
компания на Лондонской бирже подорожала в пятницу на 0,68% до $25,7 млрд, индекс FTSE 
Russia снизился на 2,18%. 

Ведомости 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

840 тысяч пенсионеров Красноярского края разово получат 5 тысяч рублей. Эту 
единовременную компенсацию Пенсионный фонд планирует выплатить в январе следующего 
года. 

840 тысяч пенсионеров Красноярского края должны получить единовременную 
компенсацию в размере 5 тысяч рублей. Об этом на прямой линии с читателями в пресс-
центре «АиФ на Енисее» рассказала Лариса Шлома, заместитель управляющего отделением 
Пенсионного фонда РФ по Красноярскому краю. 

По имеющемуся законопроекту, выплаты не получат только 6 тысяч пенсионеров, 
которые сейчас проживают за границей. Все остальные — и работающие и неработающие 
пенсионеры могут рассчитывать на компенсацию. 

«Главное, чтобы человек пенсию начал получать не позже декабря этого года, — 
объяснила Шлома. — Ведь эта выплата призвана компенсировать то, что люди не 
дополучили из-за не полной индексации в 2016. Если у гражданина пенсии еще не было, 
получается он ничего и не терял. И государству ему возмещать нечего». 

Планируется, что деньги пенсионеры начнут получать в период с 13 по 28 января. У 
большинства она совпадет с выплатой ежемесячной пенсией. 

Добавим, в данный момент законопроект проходит последние этапы согласования. Но 
каких-то глобальных изменений в нем уже быть не должно. 

АиФ Красноярск 
 

На развитие науки и инноваций в Красноярском крае направят 853 млн рублей 
На создание и обеспечение работы детского технопарка в проекте заложено 184,1 млн 

рублей, на научно-техническое обеспечение развития высокотехнологичных отраслей 
экономики региона планируется затратить более 305 млн рублей, на КРИТБИ — 173 млн. 

Комитет по образованию, культуре и спорту Заксобрания Красноярского края в ходе 
обсуждения проекта краевого бюджета изучил параметры программы развития и повышения 
глобальной конкурентоспособности научно-образовательного комплекса и инновационной 
системы. 
        На ее реализацию в бюджете заложено 853 млн рублей, в том числе в 2017 году — 302 
млн и по 275 млн в 2018—2019 гг. 

В частности, в рамках подпрограммы «Кадровое обеспечение инновационного развития 
отраслей региональной экономики» планируется ежегодно выделять 3,6 млн рублей на 
краевые именные стипендии студентам вузов, 32 млн — на ежемесячные выплаты научно-
педагогическим работникам высшей квалификации. Кроме того, на выплаты студентам 
предусмотрено 27 млн рублей в 2017 году и по 51 млн ежегодно в 2018—2019 гг. 

На создание и обеспечение работы детского технопарка в проекте заложено 184,1 млн 
рублей, на научно-техническое обеспечение развития высокотехнологичных отраслей 
экономики региона планируется затратить более 305 млн рублей, на КРИТБИ — 173 млн. 

Это позволит оказать господдержку 170 субъектам малого и среднего 
предпринимательства, создать 121 высокопроизводительное рабочее место, 10 малых 
инновационных компаний. По расчетам, налоговые сборы от объектов инновационного 
предпринимательства должны составить более 7 млрд рублей. 

Newslab.ru 
 

Счетная палата проверила состояние материально-технической базы учреждений 
здравоохранения 

9 ноября в Законодательном Собрании Красноярского края состоялось заседание 
комитета по охране здоровья и социальной политике. 

Вниманию депутатов был представлен отчет Счетной палаты Красноярского края о 
результатахпроверки состояния материально-технической базы краевых учреждений 
здравоохранения. С соответствующим докладом выступила аудитор Лариса Титова. 
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Она сообщила, что потребность учреждений в оснащении медицинским 
оборудованием, проведении капитальных ремонтов, приобретении автотранспорта, 
организации ФАПов оценивается министерством здравоохранения в 17,2 млрд рублей. В том 
числе, 3,7 млрд рублей – это потребность в капитальных ремонтах по предписаниям 
надзорных органов и решениям судов. 

В рамках проверки выявлен ряд недостатков и нарушений. В частности, обнаружены 
недочеты в части нормативно-правового регулирования. 

«Министерством не определена процедура согласования потребности по оснащению 
учреждений здравоохранения. Не установлен порядок определения приоритетных 
мероприятий по финансированию потребностей учреждений, сформированный в реестр. 
Отсутствуют протоколы привлечения должностных лиц для принятия коллегиальных решений 
о выделении финансирования для приоритетных мероприятий», - отметила Лариса Титова. 

Аудитор также подчеркнула, что эти несоответствия могут способствовать проявлению 
коррупционных рисков. 

Проведённый мониторинг выявил, что неэффективное использование медицинского 
оборудования, не урегулирование вопросов оптимальных сроков его использования и 
обновления, отсутствие надлежащего контроля приводит к использованию изношенной 
техники и, тем самым, не обеспечивает качества обследований, безопасности и 
эффективности лечения на должном уровне. 

В 2014 году в структуре министерства здравоохранения края был создан отдел по 
управлению материально-техническими ресурсами. Установлено, что документальные 
проверки имущества, принадлежащего медучреждениям, не проводились. Необходимые 
планы таких мероприятий также не утверждались. 

Счетная палата зафиксировала невыполнение агентством по управлению 
государственным имуществом возложенных на него обязанностей. В частности, установлено, 
что деятельность агентства по организации работы органов исполнительной власти в сфере 
управления краевым имуществом носит декларативный характер. 

«По мнению агентства, координация деятельности органов исполнительной власти 
осуществляется путем разработки нормативно-правовых актов. При этом полномочия по 
нормативному регулированию за агентством не закреплены. Не контролируется 
использование по назначению и сохранность недвижимого имущества», - сказала Титова. 

Аудитор отметила, что по состоянию на начало 2016 года на балансе учреждений 
числилось 116 единиц неиспользуемого недвижимого имущества общей площадью 40 тыс. кв 
метров и 25 единиц непрофильных активов. 

По результатам проверки Счетной палатой края было установлено, что в настоящее 
время не решён вопрос о строительстве травмпунктов в Красноярске, пищеблока БСМП, нет 
единого подхода к оснащению медицинских учреждений автотранспортом, не решается 
проблема создания службы паллиативной помощи. 

Сложную ситуацию с материально-технической базой учреждений здравоохранения 
прокомментировала и председатель Счетной палаты Красноярского края Татьяна Давыденко. 
Она отметила, что в крае необходимо разработать краевую программу модернизации 
медучреждений. 
         «Последнее масштабное обновление оборудования осуществлялось в 2006 году в 
рамках реализации национального проекта «Здоровье». За это время часть техники устарела, 
стоимость расходных материалов выросла. Счетная палата края считает, что в регионе 
необходимо разработать программу модернизации учреждений здравоохранения, в рамках 
которой будет производиться поэтапная замена изношенной медтехники, осуществляться 
необходимый ремонт оборудования и закупаться расходные материалы. Средства для 
реализации этих мероприятий необходимо предусмотреть в краевом бюджете на ближайшие 
три года», - подчеркнула Татьяна Давыденко. 

НИА 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин не исключил снижения ставки по ипотеке. Президент рассказал, при как условиях 
это возможно.   

Президент России Владимир Путин на встрече с рабочими в Ярославле заявил, что 
ставки по ипотечным кредитам не могут быть ниже ставки рефинансирования. 

«Исходя из требований законов экономики, ставка по кредитам вообще и ипотеке в 
частности, не может быть ниже ключевой ставки. Она может снижаться для некоторых 
категорий граждан - для молодых семей, инвалидов и так далее», - пояснил глава 
государства. 

Ставка составляет 12,5%, но при различных инструментах поддержки может достигать 
10,5%. Как объяснил президент, это связано и с размером первого взноса, и с 
дополнительными льготами, при которых она снижается еще больше. 

«Дальнейшее снижение ставки по ипотеке для всех граждан возможно только при 
снижении ключевой ставки Центробанка, коммерческих банков и инфляции», - заключил 
глава государства. 

МИР24 
 

Путин назвал достойным место России в рейтинге Doing Business 
Президент России Владимир Путин на заседании Госсовета в Ярославле назвал 

достойным 40-е место России в рейтинге Doing Business 
Выступая на заседании президиума Госсовета по мерам по повышению инвестиционной 

привлекательности в российских субъектах, президент России отметил, что в рейтинге 
Всемирного банка Doing Business Россия заняла в этом году 40-е место, поднявшись еще на 
11 позиций. «В целом это уже достойное такое место», — цитирует Путина агентство «РИА 
Новости». 

Глава государства также отметил, что за последнее время в России были в целом 
реализованы дорожные карты Национальной предпринимательской инициативы и запущен 
национальный рейтинг инвестиционного климата в регионах. 

В этом году создатели рейтинга Doing Business поменяли методологию, пересчитав по 
ней и прошлогодние показатели. В итоге получилось, что если по старой системе Россия 
поднялась с 51-го на 40-е место, то по новой системе оказалось, что она опустилась на 
четыре позиции. 

РБК 
 
Бюджет РФ по-прежнему исходит из неизменности санкций - Медведев     
  Бюджет России по-прежнему исходит из неизменности санкций, несмотря на 
результаты выборов в США, заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев, отвечая на 
вопросы журналистам по итогам визита в Израиль и Палестину.  

"Вы знаете, у нас есть, как вы слышали, консервативный вариант, совсем 
консервативный, более-менее оптимистический вариант. Они по-разному называются. Но 
если вы полагаете, что мы должны создать "прогноз Трампа" для нашего бюджета, то его, 
естественно, не будет", - сказал премьер.  

Д.Медведев подчеркнул, что российское правительство ориентируется на свои 
приоритеты, которые никак не завязаны на действии иностранных властей, а исходят из 
собственных предположений о текущем состоянии национальной экономки.  

Тем не менее, по словам главы правительства, всегда учитывается ряд допущений. 
При прогнозе социально-экономического развития страны на 2017-2019 годы кабинет 
министров исходил из предположения о неизменности санкций, действующих против России. 
"Если ситуация изменится - ну что ж, хорошо. Не изменится - значит, мы заложили более 
жесткие критерии и сможем исполнять все обязательства. Для нас это самое главное, в том 
числе социальные обязательства", - заявил российский премьер.  

Он еще раз отметил, что вне зависимости от результатов выборов в какой-либо стране 
- даже такой важной как США - предположения РФ остались неизменными, в том числе и 
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предположение по сохранению санкций. Он допустил изменение в сценарных условиях 
только в том случае, если ситуация реально изменится. В данный момент правительство 
ничего корректировать не намерено. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Государственная Дума. Прокурор сможет предъявить иск в защиту муниципалитетов 

Прокурора предлагают наделить правом предъявлять гражданские иски в защиту 
интересов муниципальных образований. Законопроект об этом приняли депутаты во втором 
чтении. 

По словам заместителя председателя Комитета Госдумы по государственному 
строительству и законодательству Рафаэля Марданшина, законопроект направлен на 
уточнение полномочий прокурора по предъявлению гражданских исков в рамках уголовного 
судопроизводства. На основании Уголовно-процессуального кодекса прокурор вправе 
предъявить иск после возбуждения уголовного дела и до окончания судебного следствия при 
разбирательстве в суде первой инстанции. Гражданский иск можно предъявить в защиту 
интересов несовершеннолетних, лиц, признанных недееспособными либо ограниченно 
дееспособными, лиц, которые по иным причинам не могут сами защищать свои права и 
законные интересы, а также в защиту интересов государства. 

Сейчас в законодательстве не предусмотрено право прокурора на гражданский иск в 
защиту интересов муниципального образования. Но на практике имеют место случаи, когда 
уполномоченные должностные лица органов местного самоуправления, имеющие право в 
рамках уголовного дела обратиться с гражданским иском о возмещении имущественного 
вреда, причинённого преступлением муниципальному образованию, по различным мотивам 
стараются этого избежать, а прокурор соответствующими полномочиями не наделён. В 
Уголовно-процессуальный кодекс вносят изменения, дающие прокурору право предъявлять 
такие гражданские иски. 

 "Парламентская газета" 
 
Полтора миллиона уголовных дел закрыли из-за полицейской волокиты 

В России за 2,5 года были прекращены 1,5 млн уголовных дел по истечении сроков 
давности, утверждают в Генпрокуратуре. Прокуроры жалуются на полицейскую волокиту и 
массовую нерегистрацию заявлений о преступлениях 

Полиция не соблюдает «разумные сроки» проведения доследственных проверок, 
заявили РБК в пресс-службе Генпрокуратуры. В надзорном ведомстве одной из причин 
волокиты считают многократные постановления об отказе в возбуждении уголовного дела. «В 
результате проверки по одному и тому же преступлению порой ведутся годами», — говорит 
представитель Генпрокуратуры. 

В основном это касается нарушений закона небольшой и средней тяжести, сроки 
давности по которым не превышают шести лет, отмечают в ведомстве. По статистике 
Генпрокуратуры, в 2014 году было прекращено 733 тыс. дел, в 2015 году — 542 тыс., за шесть 
месяцев 2016 года — 223 тыс., то есть всего почти 1,5 млн случаев за 2,5 года. 

Среди проблем полиции в Генпрокуратуре видят слабую скоординированность действий 
органов дознания и оперативно-разыскных подразделений. Нарушения дознавателей 
вскрываются зачастую только после того, как на них жалуются пострадавшие и на проблему 
обращают внимание в вышестоящих прокуратурах. 

РБК 
 

Россияне слегка сорвались с цепи 
Примерно с конца лета социологи стали замечать некоторое восстановление 

потребительского спроса в России. Стабилизация экономики, относительно невысокая 
волатильность валютных курсов и определенная адаптация к кризису вернули россиянам вкус 
к шопингу. Не исключено также, что в магазины граждан погнала необходимость восполнить 
запасы, оскудевшие за два кризисных года. 
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На этой неделе исследовательский холдинг "Ромир" в своем очередном обзоре 
отметил, что тенденция роста повседневных расходов, наметившаяся еще в сентябре, к 
середине осени не только продолжилась, но и усилилась. По итогам октября общие расходы 
россиян на товары повседневного спроса выросли на 8,6% относительно предыдущего 
месяца и на 7,1% в годовом выражении. При этом цены за месяц, согласно данным Росстата, 
прибавили 0,4%, а инфляция, накопленная за год, составила 6,1%. И если в первые дни 
осени в некоторых регионах или доходных группах все-таки еще фиксировалось снижение 
затрат по сравнению с августом, то в октябре рост расходов оказался повсеместным. 

"Таким образом, впервые за многие месяцы реальные расходы россиян сравнялись с 
аналогичными показателями 2013 года. Средний чек продолжил рост и в октябре, хотя и чуть 
скромнее, чем в сентябре. Доля продуктов питания в общей корзине повседневных товаров в 
октябре оказалась на уровне 55% после 54% в сентябре. Все это говорит о том, что к 
россиянам вернулся покупательский аппетит", - констатируют социологи. 

Правда, по сравнению с осенью 2014-го граждане тратили все-таки меньше. Но тогда 
повышенный потребительский ажиотаж был вызван начавшимся бурным ростом доллара и 
евро, в результате чего люди бросились скупать все – от продуктов до автомобилей, 
справедливо опасаясь их резкого подорожания. Сработал эффект отложенного спроса 
помноженный на стремление сделать максимальные запасы по еще дружелюбным ценам. 

Исследователи также отмечают, что в октябре расходы россиян традиционно растут 
относительно сентября, поэтому в целом данные свежего обзора вписываются в рамки 
ежегодного тренда. Однако темпы этого роста укрепляют надежду, что дно кризиса 
потребления, действительно, было пройдено в августе, и розница может вздохнуть с 
облегчением. 

А вот у Банка России, напротив, появился серьезный повод для беспокойства, полагают 
некоторые аналитики. Основной целью своей денежно-кредитной политики регулятор, как 
известно, ставит обуздание инфляции, уложив ее в показатель 4% до конца 2017 года. А 
оживление на потребительском рынке может затормозить снижение темпов роста этого 
важного для ЦБ экономического индикатора. 

Банк России всячески старается поощрять бережливость граждан, мотивируя это тем, 
что сбережения населения необходимы для обеспечения инвестиций в экономику. Но 
население, уже подустав от тотальной экономии, предпочитает инвестировать здесь и сейчас 
в улучшение условий своей текущей жизни, не откладывая деньги, тем более что при 
нынешних процентных ставках по депозитам, которые зачастую даже рост цен не покрывают, 
вклады постепенно обесцениваются. 

По данным Росстата, доля сбережений домохозяйств в сентябре сократились до 
минимального за последние восемь месяцев показателя в 7,4% процента от общего объема 
доходов. В то же время номинальные зарплаты выросли на 9,4%, по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года, приблизившись к самым высоким значениям за 
последние два года. Правда, реальные доходы продолжают снижаться, хотя уже не так 
быстро. 

Сокращению сбережений физических лиц отчасти способствует и сам Центробанк своей 
политикой по зачистке банковского сектора. Постоянные отзывы лицензий у финансовых 
организаций и скандалы в отрасли, привлекающие внимание СМИ, не способствует 
повышению доверия к банкам. И хотя Агентство по страхованию вкладов пока работает 
достаточно четко, граждане опасаются потерять свои средства на счетах в случае 
возникновения каких-либо проблем, и предпочитают потратить деньги.  

Препятствовать борьбе с инфляцией может и оживление потребительского 
кредитования. ЦБ ожидает, что к концу следующего года оно покажет "слегка положительные 
темпы роста". Об этом в пятницу заявил журналистам директор департамента финансовой 
стабильности Банка России Сергей Моисеев. Регулятор уже фиксирует восстановление роста 
необеспеченного потребительского кредитования, отметил он. 

Опасения ЦБ, конечно, не вовсе напрасны: увеличение спроса действительно ведет к 
росту инфляции. Но серьезного повода для волнений пока нет. Российский потребитель стал 
немного увереннее, однако никаких признаков потребительского бума не наблюдается. И 
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вряд ли стоит его ожидать до тех пор, пока экономика не выйдет на траекторию 
устойчивого и достаточно ощутимого роста. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Анатомия слухов: борьба за статус. В центре внимания остаются выборы президента РФ 
— идут споры о том, когда они пройдут, а также про сопутствующие отставки и назначения. О 
реальной политической стабильности в стране говорить пока не приходится. 

На минувшей неделе главным слухмейкером неожиданно выступил лидер КПРФ 
Геннадий Зюганов. В эфире телеканала «Россия 24» он заявил: «Мы должны из отношения к 
нам и на фоне выборов американских сделать очень принципиальный выбор. У нас впереди 
выборы президента. Все орут: в 2018 году будут. Увидите, они будут в 2017 году». 

Устами президентского пресс-секретаря Дмитрия Пескова Кремль в ответ назвал этот 
прогноз почему-то «схоластикой» и заверил журналистов, что вопрос переноса даты 
президентских выборов сейчас не обсуждается. Что не помешало слухам усилиться 
настолько, что разговоры пошли чуть ли не о проведении выборов в ближайшие два-три 
месяца. 

Анатомия слухов: назначения с оглядкой на Запад 
Информация о том, что следующие президентский выборы в России могут состояться 

раньше срока, появляется как минимум с весны 2016 года. Сам Владимир Путин несколько 
раз подогревал такие настроения случайными оговорками. Кроме того, еще в бытность 
нынешнего спикера Госдумы Вячеслава Володина первым заместителем главы 
администрации президента, курирующим внутреннюю политику, источники в его окружении 
говорили, что Кремль (разумеется, лишь на всякий случай) проводит смотр потенциальных 
преемников. 

Весной-летом 2016 года ходили даже слухи, что эти преемники — бывшие сотрудники 
службы охраны президента, которых Владимир Путин расставил на посты губернаторов. Они 
почти сошли на нет после того как один из них — Евгений Зиничев — внезапно лишился 
только что обретенного им поста исполняющего обязанности главы Калининградской 
области. И вновь усилились в начале ноября, когда Зиничев стал заместителем директора 
Федеральной службы безопасности. 

Споры о том, станут ли предстоящие выборы президента досрочными, не 
успокаиваются, несмотря на то, что до сих пор никто из слухмейкеров не предложил законный 
повод для такого решения, кроме, разве что, добровольного ухода действующего главы 
государства в отставку, во что никто не верит. 

Анатомия слухов: Кремль лавирует? 
На фоне этих слухов усиливается административное противостояние между одной из 

обновленных «кремлевских башен» во главе с новым куратором внутренней политики 
Сергеем Кириенко и его предшественником Вячеславом Володиным, который стал спикером 
Госдумы и старается теперь обезопасить свою новую вотчину от влияния кириенковской 
команды. 

Новый председатель нижней палаты парламента прекрасно осведомлен (поскольку сам 
долгое время был депутатом, а потом «регулировал» этот вопрос из Кремля), насколько 
велико было влияние президентской администрации на Госдуму, а также о том, какие методы 
для этого использовали чиновники. Неудивительно, что Вячеслав Володин формально 
запретил сотрудникам президентского Управления по внутренней политике (УВП) приходить 
на заседания Совета Думы, а также парламентских фракций и комитетов, мотивируя это тем, 
что депутаты и сами могут рассказать президенту о своей работе. Единственное исключение 
здесь сделано для соратника Володина — замначальника УВП Сергея Смирнова, 
отвечающего как раз за работу с Госдумой и Советом Федерации. 

Как бы в ответ Сергей Кириенко все активнее вмешивается в работу Общероссийского 
народного фронта, который считается детищем Вячеслава Володина. Кроме того, ходят 
слухи, что именно с согласия Кириенко в Россию вернулся экономист Сергей Гуриев, который 
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ранее эмигрировал, опасаясь возбуждения против себя уголовного преследования в 
связи с так называемым «делом экспертов», возникшим в рамках второго процесса по «делу 
ЮКОСа». 

Анатомия слухов: атомизация Кремля 
Впрочем, прямого противостояния между Володиным и Кириенко нет, формально они 

демонстрируют на людях рабочие отношения. Однако в окружении обоих говорят, что каждый 
из них убеждает Владимира Путина, что соперник своими интригами создает проблемы для 
реализации государственной политики. Причем на стороне Кириенко выступает еще и спикер 
Совета Федерации Валентина Матвиенко, которая опасается амбиций Володина и якобы 
видит в некоторых действиях нового думского спикера претензию на первенство и 
стремление поставить под свой полный контроль не только нижнюю, но и верхнюю палату 
парламента. 

В то же время, вновь усиливаются слухи о скорых губернаторских отставках и новых 
назначениях региональных руководителей. Разговоры об этом ходили задолго до 
парламентских выборов и значительная часть слухов тогда в итоге подтвердилась. Но не все. 
По одному из прогнозов не исключено, что некоторые решения перенесены на конец осени — 
начало зимы, чтобы у Кремля было время проанализировать итоги голосования за «Единую 
Россию» в отдельных регионах. 

Анатомия слухов: борьба за спорт 
Один из самых устойчивых слухов — о неизбежной отставке губернатора Санкт-

Петербурга Георгия Полтавченко, хотя говорят об этом уже не первый год. Среди 
потенциальных отставников также уверенно называют Николая Меркушкина, который сейчас 
руководит Самарской областью, в которой прошедшие парламентские выборы 
сопровождались рядом скандалов, связанных с обвинениями в фальсификациях. В числе 
постоянных участников «списка отставников» также глава Пермского края Виктор Басаргин и 
нижегородский руководитель Валерий Шанцев. 

Что касается кандидатов на пост губернатора Санкт-Петербурга, то среди них вновь все 
чаще называют нынешнего полпреда президента России в Центральном федеральном округе 
Александра Беглова. Правда, его же прочат и в руководители аппарата правительства вместо 
Сергея Приходько. А эти слухи «тянут» за собой и разговоры о скорой отставке 
правительства в целом, которые в последний раз резко усиливались сразу после думских 
выборов, а до этого — летом, когда на премьера Дмитрия Медведева шла мощная 
информационная атака. 

Если судить по всей этой информации, то российская политическая система выглядит 
крайне неустойчиво. Даже про самых первых лиц идут разговоры об их возможной досрочной 
отставке. При этом «политическая оттепель», о которой пишут некоторые наблюдатели, пока 
тоже никак не ощущается. 

«Росбалт» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 22 ▲ 1, 80 

EUR 71, 13 ▲ 1, 79 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


